

servation de sa vie; l'homme ne saurait sans crime s'affranchir de ce commandement. De ce devoir que Dieu nous impose naît un droit, celui de nous procurer les choses indispensables à notre subsistance, choses que le pauvre ne se procurera que moyennant le salaire de son travail. La question du salaire dépend pour une part des conventions entre les employeurs et les employés, mais au-dessus de ces conventions plane "une loi plus haute", plus ancienne et dictée par la "justice naturelle", à savoir que la salaire doit "suffire à la subsistance de l'ouvrier sobre et honnête." Que si l'ouvrier, contraint par la nécessité ou par la crainte d'un mal plus grand, accepte les dures conditions qu'on lui impose, il subit une violence contre laquelle proteste la justice.

R. P. JANVIER, O. P.

**L'ALMANACH DE LA LANGUE FRANÇAISE**

L'almanach des patriotes est paru. C'est le quatorzième de la série. Son caractère essentiel n'a pas changé. Il reste un manuel de patriotisme populaire. Des collaborateurs ont repris et résumé la doctrine que l'Action canadienne-française répand avec un zèle inlassable. Il présente cependant une illustration plus complète que par les années passées. Douze dessins inédits, fournis par l'artiste Arthur Lemay, ornent chaque mois du calendrier. Dans le texte on a disposé quinze caricatures d'actualité expliquées par une page de commentaires. Véritables mots d'ordre qui méritent d'être médités. L'almanach contient également d'autres illustrations et des articles variés.

Prix : 25 sous. Chez les libraires et à "L'Action Canadienne-française", 1735, rue St-Denis, Montréal.

**DING ! DANG ! DONG !**

— Le R. P. N.-S. Dozois, O. M. I., Oblat canadien-français qui est assistant général de la Congrégation à Rome depuis 1904, a célébré au cours de l'été ses noces d'or de vie religieuse. Conseiller très apprécié du T. R. P. Général, S. G. Mgr Dontenwill, il a rempli à différentes reprises la charge de Vicaire Général.

— Le 18 octobre deux nouveaux évêques canadiens ont été consacrés : S. G. Mgr Duke, archevêque titulaire de Phasis et coadjuteur de Vancouver, et S. G. Mgr Lamarche, évêque de Chicoutimi. "Ad multos annos!"

— Le 21 octobre S. G. Mgr l'Archevêque a béni la nouvelle chapelle de Pine Falls, placée sous le vocable de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus.